

# EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 45 minutos, y se pone á las 7 horas y 26 minutos.

## FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Elías, profeta, en el monte Carmelo.

El martirio de santa Margarita, virgen, en Antioquia.

San Jerónimo Emiliano, confesor, fundador de la Congregacion de Somasca.

San Wilgefortis (ó santa Librada), virgen y mártir, en Portugal.

**CULTOS.**—*Mañana domingo.*—En la Mision concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las diez misa solemne. Por la tarde los actos de coro, y al anochechar un rato de oracion, *Te Deum* y la reserva.

En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas en sufragio del alma de una difunta, siendo la exposicion á las nueve y media; á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochechar meditacion y la reserva.

En Santa Eulalia habrá fiesta á la Virgen del Cármen; á las diez exposicion, tercia y la misa mayor con sermón por el P. Cirilo Rámis. Al anochechar, despues del rosario, exposicion, Trisagio, *Te Deum* y la reserva.

En San Jaime fiesta á S. Luis; á las diez misa mayor y sermón por D. Francisco Coll.

En las Teresas fiesta á la Virgen del Cármen; á las siete comunión general; á las diez misa mayor y sermón por D. Pedro José Llopart. Por la tarde, á las cuatro, se vestirá el escapulario á los que deseen ingresar en la Orden Tercera; á las seis Trisagio y septenario.

En la Concepcion fiesta á Santa Margarita; á las diez misa mayor con sermón. Por la tarde se expondrá el santísimo y se hará un rato de meditacion, reservándose al anochechar.

En el Oratorio de Hermanos Carmelitas Descalzos del Arrabal habrá fiesta á la Virgen del Cármen: á las siete comunión general con plática por D. Antonio Mir; á las diez misa solemne con sermón por el P. Francisco Salvá; y á las seis de la tarde saldrá la procesion.

En la iglesia del Molinar de Levante habrá fiesta en obsequio de la Virgen del Cármen: á las diez se bendecirá una imagen de la Virgen, y luego se cantará la misa mayor, en la que predicará el Padre Melchor Plámas. Por la tarde, á las cinco, se cantarán vísperas y luego habrá sermón por el mismo orador; acto continuo saldrá la procesion, la cual recorrerá las calles contiguas á la iglesia.

En San Francisco, á las siete, comunión general para los Terciarios. Por la tarde, corona cantada, plática y *Via Crucis*.

En Montesion, á las siete y media, comunión general para los Seglares Católicos. Por la tarde, Rosario y el ejercicio de costumbre.

En Santa Fe, á las nueve, durante una misa, se hará el ejercicio del día 19 consagrado á San José; por la tarde, á las cuatro y media, se practicará el día de retiro mensual. Se rezará el Rosario, habrá sermón por D. Sebastian Font, y luego se cantarán algunos cánticos religiosos.

En el Socorro, por la tarde, se hará el Amparo de María.

**CORTE DE MARIA.**—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

**Lunes.**—En San Miguel continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las once y á las doce habrá misas con meditacion; por la tarde los actos de coro, y al anochechar meditacion y reserva.

En Santa Eulalia, á las diez misa mayor á la Virgen del Cármen por sus devotos difuntos; á las once empezará una novena á San José para que nos libre del cólera.

**CORTE DE MARIA.**—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

## HEROÍSMO DE UN SOLDADO CRISTIANO.

En la época del *Terror*, cuando las bordas infernales de la revolucion devastaban la Vendée, levantada en armas por su religion, por su patria y rey, cayó prisionero un vendeano llamado Ripoché, soldado del ejército católico. Conducido junto á una cruz le dijeron:

—Has sido cogido con las armas en la mano; tienes pues, pena de muerte. Hé aquí la casa donde naciste; tu padre existe todavía; vivirás si quieres obedecer.

Al ver el vendeano su choza, las lágrimas le vinieron á los ojos.

—¿Qué debo hacer—pregunta—para salvar mi vida?

Un soldado de la república le contesta:

—Toma esta hacha, y echa abajo esta cruz.

Ripoché tomó el hacha. Sus compañeros de infortunio que habían sido hechos prisioneros como él, volvieron horrorizados la cabeza, creyendo, que su camarada iba á abjurar de la religion. Mas Ripoché, blandiendo el hacha, se acerca á la cruz, y levantando el arma, grita en alta voz:

—Muerte al que insulte la cruz de Jesucristo; yo la defenderé hasta mi último suspiro.

Arrimado de espaldas al madero sagrado, agita el hacha; un ardor divino brilla en sus ojos; una fuerza sobrenatural parece animarle. Durante algunos instantes logró alejar á los sacrilegos. Tanto denudedo les llena de estupor; no se atreven á acercarse; pero presto, avergonzados de verse detenidos por un solo hombre, dando gritos espantosos, arrójense sobre el valeroso cristiano; el cual, oprimido por el número de sus adversarios, es herido por todas partes. No obstante, continúa asido á la cruz. Los monstruos le separan de ella, y le tienden sobre el pedestal; dirijen sus bayonetas contra el pecho, y le repiten:

—Destruye esta señal de supersticion y vivirás.

—Es la señal de mi redencion—exclama el vendeano—y no la soltaré.

Y haciendo un último esfuerzo abraza de nuevo el árbol de salvacion, y en este abrazo recibió la muerte.

¡Qué fé! ¡Qué valor! ¡Qué intrepidez!

Dejaron los asesinos á su víctima, y destruyeron la cruz. Por la noche fueron allí secretamente unas mujeres vendeanas, y habiendo hecho un hoyo al pié del santo madero, dieron sepultura al intrépido soldado, cubriendo la tierra removida con los pedazos ensangrentados de la cruz.

## LOS EJEMPLOS DE SIEMPRE.

Hasta ahora, por la misericordia de Dios, el cólera se halla limitado á una comarca; pero allí podemos encontrar nobilísimos y santos ejemplos de caridad cristiana que admirar.

Toda España sabe los grandes servicios que el Coadjutor de Puebla Rogat, D. Antonio Rivas, prestó en los difíciles momentos en que el cólera se enseñoreó de aquel pueblo, cuando muerto de la enfermedad reinante el celoso Párroco, se encontró solo el Coadjutor, abandonado de casi todas las autoridades y principales contribuyentes.

Tal es el agradecimiento del pueblo ante la conducta heroica del señor Rivas, que todos los vecinos han suscrito una exposicion solicitando sea nombrado el Coadjutor Cura en propiedad de la expresada parroquia.

—Cuatro Hermanas de la Caridad de Montichelvo han pasado á prestar sus auxilios á los epidemiados de Gandía.

—Los Religiosos del Colegio de Cocentaina acuden á los pueblos epidemiados, prestando sus inapreciables servicios allí donde mayor es el peligro y más necesaria la asistencia.

—Los Padres Carmelitas de la calle de Alboraya, de Valencia, están prestando en esas circunstancias un buen servicio á los menesterosos, pues diariamente reparten la comida á cerca de cien pobres.

—La Superiora de las *Siervas de Jesus*, de Alicante, ha ofrecido los servicios de toda la Comunidad para asistir á los enfermos que las autoridades designen.

—El Alcalde del Ferrol ha recibido una carta del Sr. Obispo de Mondoñedo, en la que el venerable Prelado le dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«Aunque soy un Obispo pobre, en toda la extension de la palabra, quiero prevenir á usted que si con motivo de lo que ocurre en Valencia se tratase de hacer allí algunos preparativos con las limosnas del vecindario, deseo concurrir con mi óbolo de los ferrolanos pobres.»

## Noticias Extranjeras.

**FRANCIA.**—Habiendo corrido válido el rumor, en la prensa francesa, de ciertos compromisos secretos, que ligaban á esta potencia en los asuntos coloniales y que imposibilitaban su accion en las actuales circunstancias, un redactor del *Matin* ha tenido una entrevista con Mr. Barhélemy Saint-Hilaire, ex-ministro de Negocios extranjeros. Hé aquí, lo sustancial de ella:

«No hay palabra de verdad, dice el ex-ministro, en lo que dicen los periódicos. ¡Tratados secretos! De ninguna manera; en los asuntos diplomáticos he profesado siempre la opinion de Mr. Bismarck: es preciso no mentir. Nunca ha habido tales tratados.

Más y la nota del periódico *La Soir* que habla de compromisos con Inglaterra, citando en su apoyo un telegrama inserto en el libro azul ingles?

Este telegrama alude á un tratado que medió entre Inglaterra y el bey de Túnez y que nosotros debimos respetar. Nosotros queríamos á toda costa establecer nuestro protectorado sobre Túnez. Lo hicimos en 12 de Mayo y tengo pruebas de que si hubiésemos aguardado á fin de año, la Italia se nos hubiera anticipado.

A propósito de dicha ocupacion establecimos correspondencia diplomática con Turquía, Inglaterra é Italia. La primera hablaba nada menos que de mandar sus acorazados á la costa de Africa, más nosotros declaramos que los echaríamos á pique con la mayor frescura. Inglaterra nos objetaba que implantados en Túnez nos veríamos obligados á conquistar la Tripolitania. Se contestó á lord Lyons que seríamos locos de atar si nos apoderáramos de dicho territorio que no es más que un desierto sin puerto alguno. Respecto á Italia, se declaró al general Cialdini, que la ocupacion de Túnez nos era indispensable y que obraría mal Italia en oponerse á ello, toda vez que no tenía ninguna Argelia que defender y estábamos decididos á proseguir nuestro objetivo á despecho de todos los que á ello se opusieran.

Apénas me atrevo á significaros la guerra rastro y villana que en esta ocasion nos hizo Italia; basta deciros, que en Cagliari imprimian un indecente periódico árabe que luego repartían con profusion en Túnez y aun en Argelia, excitando abiertamente á la insurreccion contra la Francia.»

—El 28 de Junio fué inaugurada en Nancy la estatua de Juana de Arco, despues de haberse celebrado en la Catedral una solemne funcion religiosa, á la que asistieron las autoridades civiles, judiciales y militares, invitadas por el Sr. Obispo de la Diócesis, Mons. Turinaz, que pronunció un elocuente panegrico de Juana de Arco. En la fiesta, que fué magnífica, no hubo más que una nota discordante, y fué el discurso pronunciado ante la estatua por el decano de la facultad de ciencias, M. Débidour, que se atrevió á decir que la Iglesia había condenado á Juana de Arco, que nunca podría reparar el daño que la había hecho; terminó declarándola *Santa laica*.

Su discurso produjo el más deplorable efecto en la concurrencia.

— Entre los nihilistas detenidos en Paris se cuentan cinco judíos y una judía, algunos de los cuales fueron ya condenados antes en Alemania.

Se ve, por lo tanto, que los judíos trabajan por la anarquía, la que esperan favorecerá á la Sina-goga.

Parece confirmarse que la Alianza, israelita subvencionaba grandemente á estos nihilistas, cuyos principios por ahora son el asesinato del Czar.

— En Esparta se enseñaban los esclavos borrachos á los niños, para que tomasen horror al abuso de la bebida. En Francia se ha progresado; pues los maestros son los que se ofrecen en tan edificante espectáculo á sus discípulos. En efecto, según leemos en *La Croix du Nord*, el maestro de la escuela laica de Chapelle d'Armentière entró en clase tambaleándose, hasta que al tropezar contra un banco cayó al suelo, de donde le levantaron dos de sus compañeros, en los que el vino aun no había causado tantos estragos.

— En Chantilly ha ocurrido un drama que tiene consternado á todo el vecindario.

Madame Christophe, después de haber matado á su marido de un tiro de revólver, escibió una carta en estos términos: «Acabo de matar á mi marido, lo siento pero era necesario. Nuestro crédito estaba perdido. Se encontrarán sobre la chimenea 13 francos de los cuales, 10 son para mi dependiente Bar-sol y lo restante para mi cochero á quien los debo. Adios mi hermana y demás parientes: dentro de siete meses tenía que ser madre: ¿para qué consentir que se aumenten nuestros trabajos y desventuras?»

Después un poco más abajo: «Acabo de tirarme una bala al pecho y me ha fallado el tiro; la muerte no quiere venir: la bala de un segundo tiro me ha hecho saltar un ojo: voy á acostarme al lado de mi marido y á rematarme. Adios, adios á todos y perdon.»

Efectivamente se la encontró cadáver al lado de su marido.

Los periódicos continuamente vienen llenos de sucesos como éste, efecto de la falta del temor de Dios. Por eso el trabajar para que los hombres entren en el camino de la virtud es hoy más que nunca un imperioso deber para todo aquel que verdaderamente ame á sus semejantes.

CHINA.—Los Padres de la misión española establecida en Ké Sat han hecho construir y llevar de Francia una Catedral de hierro, cuyas piezas, que contenían 834 cajones, llegaron al Tonkin á bordo del vapor *Cosmopolit*.

El edificio, de estilo ojival, tendrá 55 metros de largo, por 20 de ancho y 15 de altura. Tendrá dos torres, coronada cada una por una cruz de hierro y un pararrayos. El peso total de los materiales será de 76.000 kilogramos.

AFRICA.—El Rey de Uganda ha escrito al Cardenal Lavignerie ofreciéndole todos sus recursos para que los planes del Romano Pontífice sobre abolición del tráfico de negros tengan el resultado que desea.

ESTADOS UNIDOS.—El Obispo de Dakota ha conseguido de las Compañías de ferrocarriles que se establezcan vagones-capillas donde se celebre la santa Misa para los viajeros que circulen por la línea de aquella República.

— Háblase en Chicago de la reunión de un Congreso Católico universal en 1892, pensamiento que por sí solo da á conocer la extensión del Catolicismo en los Estados Unidos.

TIERRA SANTA.—Noticias de Palestina nos dicen que siguen las obras del camino de hierro entre Jaffa y Jerusalem, pero con gran lentitud. Diez pobres mujeres son las únicas operarias de esta famosa línea. Si así continúan las obras, no iremos tan pronto á los Santos Lugares por camino de hierro.

FILIPINAS.—En los periódicos llegados por la vía francesa y que alcanzan hasta el 3 de Junio pasado, encontramos las siguientes noticias:

«Noticias llegadas del Japon dan los siguientes pormenores sobre una de las erupciones volcánicas más terribles que registra la historia de ese país. El monte Zoo, situado cerca de la ciudad de Fakumaya, en el distrito de Bingo, principió á rugir en la noche del 16 de Enero y continuó así por dos horas con cortos intervalos. Durante este tiempo los habitantes de las aldeas vecinas abandonaron sus casas en gran confusión; pronto se levantó la cima de la montaña y ocurrió un ruido igual á la explosión de la dinamita; principiaron á salir arena y piedras que cayeron en los alrededores de Fakumaya, á donde también alcanzó el humo y el fuego, llevados por el viento á la entrada de la ciudad; la tierra se cubrió de arena y de piedras, las que alcanzaron también á la aldea de Medsunomura, situada á seis millas de distancia. No se recuerda que haya habido otra erupción en el monte Zoo; solamente murió un hombre, pero las pérdidas causadas por la erupción se calculan en tres millones y medio de dollars.»

## Noticias Nacionales.

¿Quién había dicho que el Sr. D. Alejandro Pidal y Mon no estaba satisfecho de la solución de la crisis? ¿Quién osó sospechar siquiera que el ex-ministro de Fomento viera con malos ojos los derroteros que ahora sigue el Sr. Cánovas del Castillo al unirse en consorcio ministerial con el general Beranger, mason declarado, según consta en documentos públicos y conocido en las logias con el nombre de L. y Pod. H. Barceló? Pues quien tal dijo ó tal sospechó se ha equivocado de medio á medio. Porque el señor Pidal dijo ayer tarde públicamente, delante de varias personas y en sitio donde pudieron oírlo no pocos periodistas que se han apresurado á comunicarlo en sus periódicos, que es pura fábula todo lo que por ahí se ha dicho respecto á sus supuestas disidencias con el Sr. Cánovas del Castillo. Por el contrario, ni está disgustado por la marcha que sigue el partido liberal-conservador, ni mucho menos lo está con D. Antonio Cánovas del Castillo, que le ha ofrecido varios puestos aunque este no haya aceptado ninguno.

Conste así en descargo de mi conciencia, por si en alguna de mis cartas anteriores dije ó di á entender que el Sr. Pidal era incompatible con una situación de la que forma parte el general Beranger. No es incompatible. Bajo la fé del mismo señor Pidal pueden ustedes asegurarlo.

— La Junta del Congreso Católico de Zaragoza presidida por el Emmo. Sr. Cardenal, y con asistencia del arquitecto Sr. Magdalena, acordó dar principio á las obras de las tribunas y de la ornamentación de la iglesia de La Seo, donde al fin se celebrarán las sesiones públicas de la Asamblea.

— En Huelva se prepara una solemne manifestación de los pueblos perjudicados por la calzinación de minerales al aire libre, alarmados por las noticias que allí ha hecho correr la comisión de las empresas mineras, que recientemente ha ido á Madrid para tratar de que se derogue el decreto Albareda.

— Un rumor grave circula desde anoche entre la gente que se dedica á los negocios rentísticos y comerciales. Y es el de que el Banco de España corre riesgo de verse en situación bastante comprometida á causa de no haberse otorgado autorización para aumentar sus billetes. Estos escasean bastante y el Banco ha tenido que echar á la plaza grandes masas de plata que dificultan las grandes transacciones á menos que no se lleve de reata una carreta para verificar los pagos.

El Banco podría lanzar oro á la circulación y por un momento cesaría el conflicto; pero el oro no tardaría en salir de España y entonces la situación se agravaría en términos de hacer posible una catástrofe. Para estudiar el asunto se reúne hoy el Consejo del Banco en sesión extraordinaria. De sus acuerdos procuraré poner á ustedes al corriente por ser este asunto más trascendental de lo que parece.

— El inventor Sr. Peral ha pedido la cruz de San Hermenegildo para los tripulantes del submarino.

— Es curioso el siguiente detalle de la última crisis.

Parece que el embajador de España de Paris tuvo noticia de ella por un telegrama del Sr. Albareda que decía:

«Fernando: ha llegado la ocasión de que liemos los bártulos.—Pepe Luis.»

— Cortamos de *La Correspondencia de España*:

«Uno de tantos rumores sin fundamento alguno, y que á pesar de su inconsistencia y falta de toda verosimilitud se ha comentado de alguna manera, es el referente á imaginarios proyectos de enlace en la familia real de España Nada menos cierto, y nada más desautorizado que aquella invención.»

— A un periódico de Barcelona escriben de Campodon, que ha nevado copiosamente en aquel país, y que á las seis y media de la mañana, el termómetro marcaba seis grados de temperatura.

— Según nos refieren, el pasado miércoles se presentaron en el inmediato pueblo de San Juan de Alfarche, á eso del medio día, unos propagandistas protestantes, repartiendo hojas á las mujeres y niños, pero enteradas éstas de lo que se trataba y después de dar conocimiento al párroco, que confirmó sus sospechas, lo que irritó de tal manera á los propagandistas que sus bocas parecían las del infierno, la emprendieron los vecinos con los tales agentes protestantes, que se vieron obligados con el peso del calor á abandonar el pueblo, dejando allí una gran cantidad de mercancía, la que quemaron en mitad de la Plaza las mujeres.

Mentira parece que se atravían de ese modo y con tal descaro á hacer tan impía propaganda, sino contarán con la impunidad sus autores.

Si en todas partes los rechazaran como los vecinos de San Juan, á buen seguro que asomaron tanto la gaita.

— Desde la última reforma en los estudios de la carrera de Medicina se ha observado que ha disminuido considerablemente la matrícula de dicha facultad en todas las Universidades de España, especialmente en Barcelona.

## EL ANCORA

PALMA 19 DE JULIO DE 1890.

### LA FILANTROPÍA MASÓNICA.

#### II.

No hay necesidad de esforzarse mucho para demostrar, aun á los más ignorantes, que el agrado con que nuestros ediles vieron hace poco el ofrecimiento de las lógias de Palma, constituye un acto risible por sus cuatro costados.

Después de los torrentes de luz que sobre la Masonería han esparcido hombres de gran valer dentro de la misma tenebrosa secta; después de lo que llevan dicho Papas eminentes, escritores ilustres, sabios de primer orden; después de lo expuesto por el célebre converso Léo Taxil, ¿á quien se le ocurre tomar en serio la paparrucha de la filantropía masónica? ¿quién da crédito en nuestros días á la caridad de las lógias, especie de red hábilmente trabajada en la que únicamente se enredan los aprendices que aspiran á mayores puestos dentro de la Masonería?

¿Cómo se habrán reído las lógias de Palma al ver que hombres de saber é ilustración, creyendo lo que ellas les decían, han tomado por moneda corriente una moneda que ya no pasa aun entre personas medianamente instruidas, y han visto con agrado un ofrecimiento que el mismo pueblo mallorquin se desdeñaría en aceptar!

¿Cómo se habrán reído las lógias de Palma al ver que el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, que gasta fagín y que tan majo y tan peripuesto asiste á las funciones de Semana Santa, y á la procesión de Jueves Santo, y á otras funciones de nuestra Catedral, ha caído en el lazo tendido por la Masonería y ha dado pie con su agrado á que una Sociedad condenada por la Iglesia y por las leyes del reino se exhiba en público como si estuviese legalmente constituida!

Si cuando la fiesta que dedica nuestro Ayuntamiento á la memoria del gran Rey y Conquistador D. Jaime I, se levantara éste de la tumba en que yace y volviese á Mallorca, al ver llevada el asta de su bandera por hombres que dan crédito á las cosas de la Masonería y que ven con agrado el ofrecimiento de las lógias, de seguro que le pegaría haber vuelto á la vida, y corrido y avergonzado, volvería otra vez á la tumba de donde saliera.

Pero no divaguemos. Tómese la obra de Léo Taxil titulada *Los Misterios de la Francmasonería*, véase por la página 630, y en el Capítulo *La filantropía masónica* se verán cosas muy buenas y peregrinas, capaces de desengañar al mason más recalcitrante.

Allí se verá que «las puertas de las lógias están cerradas para los trabajadores manuales que no han sabido ó no han podido elevarse por sobre la muchedumbre proletaria; allí se verá que el artículo 258 de los Reglamentos Generales del Rito Francés y el 326 de los del Rito Escocés (\*) han sido creados únicamente para alejar al obrero; allí se verá al H. Ragon; 33.º, tratando de la caridad masónica en una conferencia que dió en Paris, en Junio de 1858, llamó horrible y asquerosa lepra á la clase pobre; se verá al H. Baurnonville decir al H. Roétiers de Montaleau: «No presentéis jamás á la Orden más que hombres que puedan presentaros la mano y no alargárosia para pedir limosna». Se verá, en fin, que la filantropía masónica, que la tan cacareada filantropía de las lógias, no es más que una farsa; que los cuartos que se logran arrancar á los infelices masones sirve tan sólo para la propagación de centros masónicos, para la fundación y sostenimiento de periódicos impíos, para apuntalar las escuelas laicas, et sic de ceteris.

¿Empieza á ver claro nuestro Ayuntamiento? ¿Comprende lo que se puede esperar de una sociedad cuyos principales jefes llaman horrible y asquerosa lepra á la clase menesterosa y desvalida, y cuyos estatutos eliminan al pobre é infeliz obrero?

Pero sucederá alguna vez, pues no todo han de ser farsas y embustes, que de la Cofradía Tres Puntos salgan algunos actos de filantropía en favor de los hijos de algunos masones ya fallecidos. De no obrar así, uno que otro día la secta del triángulo, fácilmente se descubriría el pedestal.

Sobre esto habla mucho y bien el referido Léo Taxil, pudiendo resumirlo en lo siguiente: Que ora por medio de la influencia que los masones gozan en muchos Ayuntamientos, ora por medio de ciertas rifas cuyos billetes se despachan fuera de las lógias, la Masonería aparece en alguna ocasión como filan-

(\*) Rito Francés.—Artículo 258. Las Lógias se abstendrán rigurosamente de iniciar á los Profanos que no puedan soportar las cargas de la Orden.—Rito Escocés. Artículo 326. Las Lógias no procederán á la iniciación de ningún Profano cuya posición social fuere un obstáculo para poder soportar las cargas impuestas por los Reglamentos particulares ó generales.

tropical sin desprenderse ella de un sólo céntimo. Y así es la caridad de los hb.

De cuya caridad y de cuya asistencia libre Dios á Mallorca. Mucho más que del cólera.

LAMENTACIONES.

Con especial gusto transcribimos en las columnas de EL ANCORÁ la carta suscrita por *Un dependiente del Comercio*, que recibimos ayer por el correo interior.

Por la manera cómo se expresa nuestro desconocido, distinguimos en el fondo de su corazón el divino centello de la fe y los levantados sentimientos que inspira la Religión en la mente de los buenos católicos.

Sobrado motivo tiene este dependiente para lamentarse de la censurable indiferencia que se nota en algunos establecimientos, los cuales permanecen abiertos en los domingos y días festivos á pesar del compromiso que, como católicos, firmaron sus dueños, prometiendo, bajo palabra de honor, que estarían cerrados. Sin importarles nada el pasar por perjuros ante el público, comenzaron unos por tener entornadas las puertas de sus tiendas despachando sus géneros, á hurtadillas, á cuantos se presentan; otros, por rivalidad ó envidia, despreciando el que dirán, expendían públicamente durante todas las mañanas de los días festivos, surgiendo de aquí los abusos de desacato que tan descaradamente se cometen contra el precepto de la santificación de los domingos y fiestas.

La costumbre de permanecer cerradas las tiendas y no trabajar en dichos días, ha disminuido tanto en esta capital, que casi son de contar los dueños que observan semejante acuerdo. Antes, empero, que deje de observarse del todo tan edificante costumbre, como por desgracia teme con fundamento nuestro desconocido *dependiente del Comercio*, no podemos menos de dirigirnos á las nobles y católicas señoras que componen la Junta Directiva de la Asociación de la Santificación de las fiestas, y excitar su incansable celo á fin de que impidan la destrucción de la benemérita y laudable obra que en 1885 crearon con feliz y maravilloso éxito, y que fué acogida con gran entusiasmo por los católicos habitantes de esta ciudad.

No dudamos que con nosotros serían muchos los que, así como ahora lamentamos la marcada indiferencia en el cumplimiento de aquel compromiso, deploraríamos que se abrieran de nuevo los establecimientos en los mencionados días festivos, destinados no sólo al descanso, sino á la santificación del obrero.

Por nuestra parte queda complacido el *dependiente de Comercio*, y creemos lo quedará también por el modo con que es de esperar obrarán las señoras en unión de las autoridades para conseguir el cierre general.

Hé aquí la mencionada carta:

Palma 18 de Julio de 1890.

Sr. Director de EL ANCORÁ.

Muy Sr. mío: Hace más de cinco años que en esta Ciudad hay establecimientos cuyos dueños, por convicción católica unos, y por deferencia á las Señoras de la Comisión otros, los han tenido cerrados los días festivos; y el propio tiempo los hay que, con mengua de la religión y desprecio á sus dependientes, los mantienen abiertos, absorbiendo el negocio propio y el ajeno mientras mantienen esclava á su dependencia.

Los últimos causan graves perjuicios á los primeros; y, en vista de ello, me consta positivamente se abrirán todos dentro pocos meses, si por parte de quien debe y puede no se logra el cierre general.

De volver á ver, como en otros tiempos, todas las casas de venta abiertas al negocio los días de fiesta, esta Ciudad hará formar un pobre concepto de las creencias religiosas que tienen sus habitantes.

Al periódico más religioso de esta Ciudad, que con más calor defiende el descanso Dominical, me dirijo, para que, haga de este aviso el uso que crea oportuno.

Mi posición no me permite publicar mi nombre, pues de hacerlo perdería el pan de cada día.

Si se digna contestarme y desear saber más noticias y datos, hágame el favor de publicar esta carta y su contestación en su periódico, en la seguridad de que la contestará el que se ofrece su más afecto, y S. S. Q. B. S. M.—*Un dependiente de comercio.*

Hemos recibido el tercer cuaderno del *Diccionario apologetico de la fe católica*, que publica la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, y del que ya hemos hecho justos encomios. Los artículos que dicho cuaderno contiene aprueban la letra B, y llegan en la C hasta el titulado *Catacumbas eris-*

*tianas de Roma*, dejando expuestas entre otras, con admirable caudal de doctrina, las materias relativas al *Bathybius*, graciosa invención biológica del materialismo inglés; á la *Biblia y el Avesta*, comparados con profunda crítica; á la lectura de la *Biblia en lengua vulgar*, donde quedan pulverizados los errores protestantes sobre tan discutido asunto; á la *Edad del Bronce*; á la vergonzosa apoteosis de *Giordano Bruno*; al *Budismo*, execrable remedo asiático de nuestra divina Religión; al *Canon del Antiguo y del Nuevo Testamento*, artículos que vindican definitivamente la autenticidad é inspiración de las Sagradas Escrituras; á la famosa entrevista que tuvieron en *Canossa* Enrique IV y San Gregorio VII; á los *Cardenales*, y, finalmente, á las *Catacumbas*; artículo que terminará en el próximo cuaderno, y que da ya muestras de ser una hermosa y metódica recopilación de los descubrimientos hechos en los vastos cementerios de la Roma subterránea.

GACETILLA LOCAL.

Resultado de la suscripción obtenida ayer para atender á las necesidades que pudiera ocasionar una invasión epidémica.

	Pts. Cts.
Sr. Teniente de Alcalde D. Rafael Rámis	50'00
Sra. D. Concepcion Peña y Cabot	100'00
Sr. D. Benito Cortés Álvarez	100'00
Sr. D. Enrique Reig, Provisor y Vicario General	150'00
Sr. D. Nicolas Piña—Procurador	50'00
Sr. D. Andres Reines y Capó	50'00
Sr. Concejal D. José Bauzá	50'00
Sr. D. Damian Bauzá Bennassar	50'00
Sr. Concejal D. Pedro Rullán	50'00
Sr. Concejal D. Antonio Juan y Marroig	50'00
Sra. D.ª María Forteza Vda. de Fuster	100'00
Sr. D. Antonio Fuster Forteza	50'00
Sr. Marques de Campo Franco	500'00
<b>Total</b>	<b>1.350'00</b>

Cuya suma ha ingresado en el Crédito Balear en cuenta corriente segun recibo talonario de esta fecha.

RESUMEN DE LA SUSCRICION.

Suscritos hasta anteayer	25.015'00
Id. ayer	1.350'00
<b>Total suscrito</b>	<b>26.365'00</b>

*Rectificación:* en la lista publicada anteayer, correspondiente al día 16, por error de imprenta apareció suscrito con la cantidad de 100 pesetas, el nombre de D. Gabriel Alzamora, donde debía aparecer suscrito por la misma cantidad el nombre de D. Gabriel Maura.

Como asunto de interes general, debemos decir á nuestros lectores que, reunido ayer el Ayuntamiento en sesión ordinaria, el Sr. Marimon manifestó, en nombre de la comisión últimamente nombrada para estudiar el traslado del Matadero, que por carecer de algunos datos no podía presentarse el dictámen pedido, pero que será presentado en la próxima sesión.

Hasta luego, pues.

La Comisión provincial, de acuerdo con el informe de la Junta de Instrucción pública, ha designado para que pase á estudiar en la escuela de Naas, Suecia, al inteligente profesor de instrucción primaria D. Miguel Porcel.

Este distinguido maestro reuna las circunstancias de ser bachiller, poseer el francés, el inglés y el italiano, tener aprobados dos cursos de dibujo, y nuestros lectores recuerdan de seguro los brillantes ejercicios llevados á cabo últimamente, y que le valieron la escuela que regenta hoy día.

Acompañado de un Secretario particular ha llegado hoy, á bordo del vapor *Lulio*, el nuevo gobernador de la Provincia D. Joaquín Castellarnau.

Al dar la bienvenida á la nueva Autoridad que el gobierno del Sr. Cánovas nos envía, esperamos poder felicitarle calurosamente por sus actos en pró de los intereses morales y materiales de esta Provincia.

A felicitarle han ido D. Jerónimo Rius y D. Juan Massanet y Ochando.

El carabiniero de punto en la Puerta Pintada cometió ayer mañana una imprudencia que podría haber tenido fatales consecuencias. Dos hombres penetraron en la ciudad corriendo, y el carabiniero disparó contra ellos la carabina. Afortunadamente la bala, si bien pasó por entre los dos hombres, no hirió á ninguno de ellos, ni á otra persona.

Sólo un hombre enfermo ingresó ayer en el Hospital civil, y fueron dados de alta un varón y una hembra.

En esta ciudad únicamente falleció ayer un hombre de 46 años de edad.

Dei todo terminados los baños de la Portella, son ya muchas las personas que acuden á ellos para bañarse.

Por orden del Ayuntamiento de Algaida, la fiesta que se celebraba en aquel pueblo en honra de San Jaime tendrá lugar el domingo inmediato á la festividad del Santo Apóstol.

El vaporcito *Salinas* llegó ayer de Ibiza con 16 pasajeros.

Para mañana está anunciada en la Plaza de toros una becerrada, en la cual lucirán su garbo algunos aficionados mallorquines. Habrá también fuegos artificiales.

El vapor *Lulio* ha llegado esta mañana de Barcelona, con la correspondencia, 79 pasajeros y carga.

El cargamento del vapor *Lulio* se compone de 471 sacos de harina, 54 cajas de fruta fresca, tejidos, fardos de suela, aceite, alcohol y bacalao.

Se dice que muy pronto se establecerá en el pueblo de Petra una Sociedad titulada *Círculo de Obreros Católicos*.

Las reses degolladas ayer en el Matadero, para el consumo público, fueron 4 bueyes, 5 vacas, 31 carneros, 24 ovejas, 24 corderos, 1 cabra y 6 cabritos.

El número 133 del *Semanario Católico*, repartido hoy, se ocupa de las materias que indica el sumario siguiente:

«La redención del esclavo (continuación), por D. Miguel Amer.—¡Así anda esto! por D. M. de la P.—Catalina (continuación), por D. Francisco de P. Capella.—Julio! (poesía), por D. A. M. P.—Bibliografía, por D. E. D.—Noticias.»

Programa de las piezas que mañana por la noche tocará la música del Regimiento Infantería de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.ª Pasodoble Rien.—Perelló.
- 2.ª Sinfonía Poeta y Alicantino.—Suppé.
- 3.ª Waises Mi Reyna.—Casta.
- 4.ª Gran fantasía Laredio Arién.—Verdi.
- 5.ª De Madrid á Paris, Terceto de las cigarrerías.—Chueca.

Extracto del *Boletín oficial*, núm. 3659, correspondiente al martes último:

*Gobierno civil.*—Circular sobre medidas sanitarias.—La vacante de la Subdelegación de Farmacia del p. rtido de Manacor.—El acta de la constitución é instalación de la Junta Central del censo electoral.—Circular encargando la busca y captura del marinero desertor Miguel Rosselló Adover, natural de Palma.—Reales decretos admitiendo la dimisión del Gobernador civil de las Baleares D. Lorenzo Moncada y nombrando á D. Joaquín Castellarnau.

*Hacienda.*—Aviso de la toma de posesión de los Inspectores D. Antonio Lafuente, D. José Armengol y don Narciso González; y sobre sus atribuciones.—El cese del oficial D. Ramon Capdevila.

*Ayuntamientos.*—El de Santa María el aviso de hallarse expuesto al público el reparto de la contribución Territorial correspondiente al año económico de 1890-91.

El de Inca la reforma de la alineación de la calle de los Angeles.

El de Selva invita á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos.

El de María el arriendo de los derechos de consumos del corriente año económico.

El de Montuiri la división de la sección electoral en dos colegios.

El de Calviá el hallazgo de dos perras podencas.

*Juzgados.*—El de primera instancia del distrito de la Catedral el emplazamiento del marinero Juan Rosselló Reines, procesado por contrabando.

*Comisaría de Guerra.*—Venta de efectos inútiles por la Administración militar de Palma, y el concurso para el suministro de artículos de consumo.

*Administración de Correos.*—Orden disponiendo que las estafetas de Géri y Sort en la provincia de Lérida, y Zumaya en la de Guipúzcoa, tom n parte en el servicio de cartas con valores declarados y también en el de objetos asegurados.

Extracto del número 3.360:

*Gobierno civil.*—El telegrama comunicando la salida de la Regente para San Sebastián.

El anuncio sobre expropiación de terreno para la explotación de la mina de lignito titulada *La Mejor*, sita en el término de Binisalem.

Circular sobre el plan de aprovechamientos forestales en esta provincia para el año 1890-91.

Estado del precio-medio que obtuvieron los artículos de consumo en los mercados de esta provincia durante el mes de Junio último.

Noticias de las invasiones y defunciones causadas por el cólera en la provincia de Valencia.

**Contribucion Territorial.**—La Comision de avaluio anuncia que estará de manifiesto en su secretaria el repartimiento de la mencionada contribucion.

**Ayuntamientos.**—El de Campos ordena á los dueños de sepultura que no estén inscritas en el registro, procedan á efectuarlo.

Los de Alayor y San Antonio hacen saber respectivamente que tienen expuestos los repartos de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia.

Los de Algaida y Montuiri publican los extractos de los acuerdos tomados durante el cuarto y tercer trimestre respectivamente.

**Juzgados.**—El de instruccion del distrito de la Lonja llama á Anselmo Monje, carabinero que ha sido, para que se presente á declarar en causa de contrabando que se le sigue.

**Aduana.**—La venta en pública subasta de varios géneros divididos en tres lotes. El acto tendrá lugar el 23 del corriente.

## SECCION DE ANUNCIOS

### Salinas de Ibiza.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo dispuesto en los artículos 14 y 21 de los Estatutos, se convoca á los señores Accionistas á Junta general ordinaria para el día 10 de Agosto próximo á las doce de la mañana, en las oficinas de la Sociedad.

Los señores accionistas que quieran concurrir á dicha Junta, deberán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad, en la del Crédito Balear ó del Cambio Mallorquin con veinticuatro horas de anticipacion, á lo menos, á la señalada para la celebracion de aquella. Las cartas de representacion se admitirán hasta una hora antes de dicha Junta.

Palma 16 Julio de 1890.—El Presidente, Elviro Sans, P. A. de la J. de G., El Secretario, José Vaquer. 2-5

### Banco de Préstamos

#### y Caja de Ahorros.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, en sesion de hoy, ha acordado conceder un nuevo y último plazo para el pago del cuarto dividendo pasivo de 5 pesetas por accion hasta el día treinta del presente mes á las cinco de la tarde, y declarar caducadas en cumplimiento del artículo 18 de los Estatutos las acciones que en el día y hora citados no lo hayan hecho efectivo.

La misma Junta ha acordado que los accionistas, que en esta fecha aparecen en descubierto del dividendo pasivo arriba referido, satisfagan el interes de ocho por ciento anual á contar desde la publicacion del presente anuncio.

Palma 1.º de Julio de 1890.—El Administrador, Cándido Fernández. 0-10

### Sociedad del Alumbrado por Gas.

Hallándose vacantes algunas plazas de faroleros suplentes, los que aspiren á llenarlas pueden presentar sus solicitudes en las oficinas de esta Sociedad.

Palma 14 de Julio de 1890.—El Director, A. Vidal.

#### Demandas de cok.

Deseando evitar á los consumidores de cok la molestia de pasar por las oficinas ó fábrica de esta sociedad para hacer los pedidos de dicho combustible se pone en conocimiento de los mismos que pueden entregar á los faroleros de la propia Sociedad que diariamente y á distintas horas recorren todas las calles de esta ciudad la nota escrita de lo que necesiten con las señas del domicilio del consumidor, las cuales serán cursadas por esta direccion y servidas por la fábrica con la mayor prontitud.

Palma 15 Julio de 1890.—El Director, A. Vidal. 3-15

### Cambio Mallorquin.

La Junta de Gobierno ha acordado repartir once pesetas por accion á cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas, todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, á contar desde el día 14 del corriente.

Palma 11 de Julio de 1890.—El Director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá. 4-4

### Aviso interesante.

Legítima manteca de vaca, salada á la Holandesa elaborada por la antigua y acreditada casa Hijos de Gil de Gijon (Asturias) y superior por su calidad y baratura á todas las extranjeras.

De venta al por mayor y menor en el Colmado *La Providencia* de Antonio y Arturo Pomar. 3-10

### Baños de Mar en la Portella.

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

La seccion de baños económicos establecidos en el punto llamado *El Reconet* quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

### Refrescante agradable.

La acreditada magnesia efervescente *Valenzuela* se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolucion. Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera, 2. 402

### Al Público.

Las Empresas de vapores hacen presente que los vapores que saldrán los domingos del puerto de Barcelona para el de Palma no tomarán pasaje ni carga.

## ORNAMENTOS SAGRADOS

Gran depósito de géneros en telas y confeccionados y varios otros artículos para el culto divino.

Se sirven encargos: Boix y Matas. 40

Juanot Colom esquina calle Maura.

## INTERESANTE

2 á 10—Calle del Sindicato—2 á 10

### LA BARATURA VERDAD

se prorroga hasta el

SABADO DE ESTA SEMANA

Derroche de precios.

### COMPANIA INGLESA

DE

### SEGUROS MARITIMOS

### LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

PESETAS 62.500,000

AGENTES

### MARTINEZ Y PLANAS

SAN JUAN, 20

PALMA DE MALLORCA

Y EN EL «BANCO DE FELANITX»  
FELANITX.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18, á las 10:30 n.

Higinia Balaguer continúa en capilla, demostrando gran valor. Se desconfía de que se conceda el indulto.

En Manresa la manifestacion obrera ha sido disuelta pacíficamente.

Se confirma que Su Santidad el Papa salió por los alrededores del Vaticano.

### ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	123'00
Cambio Mallorquin . . . . .	88'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	64'50
Alumbrado por Gas . . . . .	140'00
Harinera Mallorquina . . . . .	96'00
<b>MADRID.</b>	
4 p <sup>o</sup> interior . . . . .	76'20
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	89'00
Billetes hipotecarios de Cuba . . . . .	107'50
Banco de España . . . . .	404'50
Tabacos . . . . .	103'00
<b>BARCELONA.</b>	
4 p <sup>o</sup> perpetuo interior . . . . .	76'20
4 p <sup>o</sup> perpetuo exterior . . . . .	78'52
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	89'20
Billetes hipotecarios de Cuba 1886 . . . . .	107'56
Banco Hispano-Colonial . . . . .	61'70
Ferro-carriles del Norte . . . . .	76'45
<b>PARIS.</b>	
4 p <sup>o</sup> Español . . . . .	74'93
Panamá . . . . .	42'50

## CORREO DE HOY.

### PARTES TELEGRÁFICAS.

Manresa 17 (á las 10'05 mañana).

En este momento llegan á la Plaza Mayor numerosos grupos de manifestantes invadiéndola en gran parte.

La Comision sube á la Alcaldía.

El Alcalde se niega á recibirla si no se disuelve la manifestacion.

El jefe de los huelguistas aconseja á éstos que se disuelvan. Mientras tanto sale un piquete de la Guardia civil.

Manresa 17 (á las 10'15 mañana).

Los grupos de obreros se sitúan en las bocacalles.

La Guardia civil va despejándolos.

En este momento se reúnen los comisionados con el Ayuntamiento.

La Guardia civil, los mozos de la Escuadra y las fuerzas del somaten están resueltos á impedir que los huelguistas realicen el proyecto que han concebido de ir á San Juan y otros pueblos inmediatos.

Manresa 17 (á las 7 tarde).

El Gobernador militar señor Pierre y el Alcalde han salido para esa, llamados por el Gobernador.

Los obreros persisten en continuar la huelga.

Manresa 17 (á las 8 noche).

A la hora que telegrafio no ocurre novedad, no obstante de continuar la huelga.

Al pasar esta tarde por esta ciudad D. Luis Antunez, ha sido saludado por varios de sus amigos y muchos obreros.

Anunciarse para esta noche otras varias reuniones, algunas de las cuales serán secretas.

Valencia 17 (á las 8 noche).

Las noticias de la epidemia son hoy satisfactorias.

Los delegados sanitarios de los pueblos epidemizados se muestran esperanzados de acabar pronto con los principales focos.

En Gandía ha ocurrido hoy una invasion y dos defunciones; en Cullera una invasion y una defuncion.

En Valencia esta madrugada falleció un niño de pechos, hijo de la invadida ayer en el poblado de Nazaret.

A consecuencia de los casos registrados ayer, han abandonado esta ciudad muchas familias.

Viena.—Han caído copiosas nevadas en el Tirolo y en la alta Austria.

En Gastein, en Inspruck y en otras poblaciones frecuentadas por los bañistas, se goza una temperatura propia de mes de Enero, hallándose los campos cubiertos de nieve.

Madrid 17 (á las 3 madrugada).

El cólera empieza á decrecer en la provincia de Valencia.

Madrid 18 (á las 3 madrugada).

Se ha empezado á construir en la Cárcel Modelo el tablado en que el sábado ha de ejecutarse á Higinia. A altas horas de la noche será trasladada en un coche de punto, acompañada del Director de la Cárcel de mujeres. La Guardia civil de caballo escoltará el coche. Los señores Galiana y Soto, acompañados de tres facultativos, intentaron reconocer á Higinia, cosa que les fué prohibida. Tampoco se les permitió conferenciar con ella.

Paris 17 (á las 3 madrugada).

El representante de la república de Guatemala en Paris niega rotundamente que tengan fundamento los rumores de una guerra con la república de San Salvador, añadiendo que las tropas de Guatemala enviadas á la frontera lo han sido con el único objeto de estar dispuestas para cualquier eventualidad que pueda sobrevenir á consecuencia de la agitacion que reina en la república de San Salvador.

Madrid 18 (á las 6'25 mañana).

A las cuatro de la madrugada ha sido trasladada Higinia Balaguer desde la cárcel de mujeres á la Cárcel Modelo en coche celular; ia acompañaban dos celadoras; un inspector de policia é iba custodiada por ocho guardias civiles de á caballo.

Frente de la Cárcel Modelo habia un numeroso grupo para presenciar la entrada de Higinia; ésta iba llorando, lamentándose de la deshonra que caería sobre su familia por morir en el patíbulo; á las ocho de esta mañana entrará Higinia en la capilla.

Londres.—Espéranse para el sábado cuatrocientas mil libras esterlinas destinadas al Banco de España para garantir la nueva emision de billetes.

Manresa 18 (á las 8 mañana).

Continúan suspendidas las fábricas y otros varios oficios.

Hay presos dos redactores del periódico federal *La Montaña* porque estaban en San Juan donde ocurrieron los sucesos.

Los obreros han acordado no hacer otra manifestacion hasta saber el resultado obtenido por la comision que fué á Barcelona.